

EL DÍA DE CUENCA

Periódico Independiente, Regional y de Información

Año II | Martes 22 junio 1915 | Núm. 34

No se devuelven los originales

Comunicados 25 céntimos línea.-Pago adelantado

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN DE 5 á 100 ptas.

DIRECTORES Y PROPIETARIOS

HERMANOS VELASCO DE TOLEDO

SUSCRIPCIÓN: En la Capital, 0,90 trimestre.—Provincia, 1 pta. ld.

ANUNCIOS Á PRECIOS CONVENCIONALES

ES EL SEMANARIO MÁS BARATO DE ESPAÑA

Y el más grande y de más circulación en la provincia

NERVOGÉNICO!

Patentado, número 25.796

Es el mejor tónico reconstituyente conocido hasta el día. Premiado en la Exposición Internacional de Londres, año 1914. Con gran Premio y Medalla de Oro.

Específico para las enfermedades de la nutrición y afecciones pulmonares. Insustituible, necesario y eficaz para combatir con éxito seguro la *Anemia, Neurastenia, Clorosis, Raquitismo, Debilidad nerviosa, etc.*

Obra verdaderos efectos en los casos de inapetencia, notándose en el tercer día de tomar el **Nervogénico Mombiedro!** Léase el prospecto que acompaña á cada frasco.

De venta en las principales farmacias, en la de su autor: Rafael Mombiedro, calle de D. Mariano Catalina, núm. 23, Cuenca.

PRECIO DEL FRASCO, 4 PESETAS

A papel caro...

soloscu Epidemia periodística

Cuenca se halla en otra de sus épocas de efervescencia y nerviosidad periodística. En menos de un semestre van á resucitar firmas, titulejos, antigüas renocillas, enconos olvidados, política á la vieja usanza, *Cain Prior, Salicio, Terros*, fundadores de periódicos, continuadores de ellos, estacazos, mamporros, garrotazos, algún que otro *sablista*, otro *nevera* más, uno que chillaba mucho porque tiene que decir cosas horribles, verdades como puños, de fulano, que es un miserable, un mezquino, un estafador, porque come sin principio, no usa calcetines y paga el alquiler de su casa con un mes de retraso; sabremos lo que se dijo antaño con ira y lo que se dirá hogaño con morteros del 42, y todo aquel acopio de perversidad, que por fortuna quedó ya desterrado. ¡Ah! Pero todo esto va á reproducirse con más brío y coraje... ¡y en los tiempos bélicos que atravesamos!

Y es que vengo observando, desde mis comienzos é iniciación en las lides periodísticas, que no hay plaga ni enfermedad más calamitosa que la del contagio periodístico. Y no es solamente nuestra capital la que más arraigado tiene este furor desmedido por escribir cuando todos escribimos. Lo mismo Madrid, Barcelona, que cualquier población de escasa importancia. Y eso es lo raro, toda vez que las enfermedades, plagas ó epidemias suelen entrar más en cuerpos débiles, parajes pobres y lugares sin aseo ó higiene. Hay temporadas que salen á la luz pública en Madrid centenares de rotativos, inspirados todos en una misma causa, con igual fin é idéntico género. Dentro del campo literario, por ejemplo, sale vigoroso y plétórico de ilusión «El Oseño Semanal»; y con objeto de desorientar á sus lectores, se lanzan á la publicidad «Los Contemporáneos», «La Novela de Bolsillo»... y el fin de todos, naturalmente. Vamos al género satírico, y tenemos «El Mentidero»; pues ya está en la calle el tercer número de «Gedeoncito», no para errear ambiente y hacer opinión: es para reventar al otro. Contra la admirable revista «La Esfera» se ha publicado enseguida una nueva, para rivalizar con la esfera y con el globo terráqueo. ¡Y en lo sicalítico! Nos va tan divinamente con «La Hoja de Parra», como en nuestros primitivos tiempos, y á continuación de ella salen á abrigarnos más sus satélites «El Viejo Verde», «El Sátiro»... y creced y multiplicaos.

Cuenca ha tenido muchas rachas de estas. El año 13 publicábase «El Liberal», «El Mundo», «La Tralla» y «El Progreso», y á los tres meses de dar su arroyo y sus estigmas por Cuenca y

su provincia, *¡todo por Cuenca!*, estos forzados y aguerridos paladines cayeron, para levantarse cualquier día, como se está viendo: «El Mundo», de pulmonía fulminante; «La Tralla», de cuya redacción tomaba parte activa el cronista, con el diagnóstico de indigestión de recibos, cuentas y facturas; y «El Progreso», muerto á *mano airada*...

Casi los mismos vuelven á reaparecer en escena. «El Liberal»... «El Progreso Conquense»... «La Reformaaa»... EL DÍA DE CUENCA... Este es el pregón de los nuevos y valientes rotativos. Todos con ganas de entrar por derecho y con grandes dosis de intención para dejar complacido y satisfecho al *respetable*, que será incondicional partidario y decidido y ferviente admirador del *periodiquero* que cause más emoción belmontiana.

Buena suerte á todos.

Y tened en cuenta este consejo á lo Sancho: Siempre que haya *hule*, os sobrarán lectores, y morirá rápidamente y á todo escape el colega discreto que por recurso tenga que ocuparse en su artículo de fondo del cultivo de la patata ó cosa parecida.

Urbano Cepeda López de Haro.

Sección cómica

De la Ventilla á Mangana

Los vecinos de la calle de Calderón, todos ellos personas de humor y gracia y con ganas de bureo, nos sorprenderán este año con un programa soberbio; pues la junta directiva, que me está oliendo á Romero, Merchante, Antelo, Patiño, Chust, Garay, Blasco y Acebo, no escatimará pesetas en tan brillantes festejos. ¡Oh verbena de Santiago! yo que soy tan verbenero, que en viendo cuatro mocitas, dos faroles medio ardiendo y dos vueltas de cilindro me marco como los buenos, bien sea *tueste* ó mazurca, ó *Marcha Real* ó boleros. ¡Olé por los santiaguistas que nos quitan del cerebro pesadumbres y penas sobre el conflicto europeo, la neutralidad, el hambre, la política, el casero y tantas otras gabelas que le tienen á nno seco! Venga alegría y jarana, venga música y festejos, venga zurra y venga cine, y tras el cine... copeo, que un español, sin dos copas, no tiene nada de ibérico. También habrá estudiantinas

de estudiantes con manteos, y Cabañas, Rubio y Cuesta, que son tres archimaestros, les darán á las comparsas sus recompensas y premios. Se engalanará la calle, y en los puntos estratégicos habrá cada muchachita echada en el antepecho de los balcones, que dudo no tengamos un incendio... que papel son los faroles y hay ojos que arrojan fuego. Antes de acabar mis coplas ante la Junta protesto si no le otorgan á EL DÍA aunque vive en Altarejos — la calidad de vecino *ilegítimo* ó anejo.

Y si hace falta una instancia pronto la tienen y en verso y en papel de á real la mano. Conque quedamos en eso. Organizadores, vaya por adelantado un luengo aplauso á todos ustedes cálido, fuerte y sincero. ¡Y á vivir y venga zurra! Que este valle es muy... *reperro*.
El Tío Corujo.

Por la Corte de los Borbones

La mendicidad en Madrid ha sido la pesadilla y es el problema eterno de las autoridades. En diferentes épocas, teniendo las proporciones, trataron de extirparla, y aunque algo consiguieron, nunca han logrado su desaparición total.

Hace próximamente tres ó cuatro años, el duque de Tovar y el Sr. Fernández Latorre, auxiliados por las Asociaciones de Caridad, establecieron en Vallehermoso y en las aproximaciones del Puente de Toledo, unos ranchos, que si no eran todo lo higiénicos que se deseara, por lo menos permitían un hospedaje transitorio; esto es: un hospedaje que proporcionara lo suficiente hasta que llega ese acontecimiento, que se espera siempre y que soluciona la situación; pues la mayoría de estos mendigos no lo son de oficio ni por vagancia, sino por circunstancias incidentales. Estos albergues han desaparecido. ¿Por qué? ¡Vaya usted á saber! Por la misma razón que desaparecen tantas cosas útiles.

Hoy, por Real orden, se procederá contra la mendicidad infantil, y es de creer que la Junta provincial de Protección á la infancia y Represión de la Mendicidad, cumplirá aquel fin para que fué constituida.

Hoy, los *Thenardier*, esa gente sin entrañas, que se deleita en el crimen y se regodea en la miseria; esos logreros de carne humana, que al atisbo de una ocasión se preparan en la sombra para el rapto de criaturas, que ejercerán como instrumento de vida; esa baja chusma; esos roedores de la última etapa social, se retorcerán amenazadores en sus hediondos eubiles. Para ellos, la Real orden ha sido el cese de su indigno tráfico. Los niños serán emancipados del vicio y la ignorancia, y los que, como porvenir, triviesen la cárcel ó el burdel, serán útiles y dignos.

Muchos creen que será tan ineficaz el nuevo procedimiento como lo fueron sus antecesores; yo me alegraría con toda el alma que se equivocasen en sus vaticinios. Son muy tristes escenas como la siguiente:

Es en un café de señoritas alegres, donde toda inmoralidad tiene su asiento. Entra una niña de unos ocho años,

rubia, con el pelo ensortijado y la cara como una divinidad. Va descalza, lleva las manitas sucias y el delantal raído.

—Denme una limosnita! — exclama con su vocecita dulce.

—Pero, ¿cómo pidiendo á las doce y media de la noche? ¿Tú no duermes, angelito?

—Si, *señó* — exclama —, pero papá pega si no llevo dinero.

¡A cuántas divagaciones se prestan estas palabras, dichas en su ingenuidad con un deje de amargura en la antesala del vicio...!

Adolfo Martínez y Sánchez.



Se dice y trata en esta nueva parcela de cosas, que diciéndolas todo el mundo en corrillos no las dice nadie, y tal propiedad tienen estos decires, que á pesar de no tener reconocida paternidad, el que más y el que menos les da cobijo y los glosa con ajenos comentarios.

Como estos desperdicios son cogidos al vuelo y de flor en flor, de ahí el por qué del titulejo que encabeza esta sección.

Se dice, que los músicos municipales no tienen uniformes de verano y no está bien que los *pobrecitos* vayan con las guerreras desabrochadas, luciendo sus prendas interiores.

La verdad es que con la *miseria* de 352.706,08 pesetas que tiene de ingresos el Municipio, no hay ni para unos retales de percalina.

Desde la aparición de cierto periódico, es frecuente oír el siguiente ó parecido diálogo:

—Emerenciana!
—¿Qué manda la señora?
—Se debe algo?
—No señora, únicamente los churros de esta mañana, que no tenía cambio de una peseta.

—Pues bien: Vaya inmediatamente á pagarlos y que le den recibo, por si acaso tenemos que acogernos á la Ley de Imprenta.

Leemos en un periódico lo de los montes propios. Bueno, ¿y por qué no sigue la lista con los *extraños*? Porque yo llenaría las columnas de mi periódico, el más grande de la provincia, y perdonad este bombito, con nombres conocidísimos por su opulencia.

Y digo yo: ¿á mí qué me importa que deba el vecino, si á mí no me fian?

Se dice que D. Pío, que es un gorrion con pico de oro, ha almorzado con un alto personaje conservador de la alta política provincial, á quien piensan hacer senador vitalicio.

Y hay quien añade que ese distrito le será ofrecido á un joven político local, apto para ser desde concejal á senador.

Ahora que D. Juan está entre nosotros, le habrán visto que está tan juncal como en sus buenos tiempos. Y esto no será porque hayamos ido á la comilona.

Y cuando suenen las de diputados á Cortes, que es la piedra angular,

y que va para rato, veremos quién le pone el cascabel al gato.

Hasta entonces, ¡mian!!

Se dice que al Sr. Olmo le han arrebatado un acta, por lo que vemos con buenos ojos que el asunto haya pasado á los Tribunales.

Mas no nos extrañaría que dicho señor tuviese que medir sus fuerzas en elección parcial, á pesar de que con los elementos con que se ha reforzado, su triunfo será menos costoso.

Siempre que no resultase con una minoría de miles de votos... Y si no, al tiempo.

Hemos visto que el director de *El Liberal* ha querido hacer una nueva pirueta sobre una Carta sin sobre, y *El Progreso* le tira una de esas que zumban el basto, que decía D. Clodo.

Menos mal que el Sr. Garrido no tiene nervios.

¿Y llaman buena idea á que se extiendan libretas semanales de 50 céntimos para adquirir la entrada de la corrida extraordinaria?

¿Qué dirán Noel, Unamuno y Altamira, si lo saben?

Mutualidades y Cartillas de Ahorro para asistir á las corridas de toros. ¡Pobre país!

¿Y no sería mejor que así como dan regalo de Pascuas, por San Julián, regalasen los patronos á sus obreros las entradas, y esos cincuenta céntimos se emplearan en libretas de pan?

Los patronos tienen la palabra.

Se dice por un colega que para las elecciones municipales tiene sus incondicionales en cartera quien dispone de censos.

¡Me hacéis de reir, querido colega!

A mí, desde que presencié la votación de Verde en las últimas, se me cayó la venda de los ojos. Y no sería porque su suegro fuese el material á los clientes.

Espereemos sentados, y más vale que se dé de *trisa-tour*.

El día que llegue á ser alcalde —pues he reflexionado y me considero apto para ser desde alguacil municipal hasta ministro—, regaré Carretería por la mañana y por la tarde, no consintiendo en modo alguno el barrido en seco, por mor á la higiene, ó prohibiré el tránsito por dicha vía de personas que vayan vestidas á la europea.

Juan Miseric.

Preguntas y respuestas

El señor presidente de la Diputación, contestando á la pregunta que se ha servido hacerle el que firma con el pseudónimo «El Duende Charlatán», publicada en un periódico local en su número de 18 del actual, nos manifiesta que la Excmo. Diputación provincial no se ocupó del nombramiento de vocales de la Comisión mixta porque no figuraba ese nombramiento en la orden del día, ni fué solicitado por ningún señor diputado en la sección correspondiente de ruegos y preguntas, no discutiéndose dicho nombramiento porque las sesiones que había de celebrar la Corporación en ese período se-

mestral, tenían que limitarse á la constitución de la Diputación y á la discusión y aprobación consiguiente de los acuerdos tomados por la Comisión provincial y que constaban en la memoria que fué aprobada por unanimidad de todos los diputados asistentes; y como además el artículo 177 del Reglamento para la ejecución de la Ley de Reclutamiento determina que esos nombramientos han de hacerse en una de las sesiones que se celebren en el mes de octubre, y de no verificarse antes del 15 de diciembre siguiente, la Comisión provincial ha de designarlos con carácter preceptivo, á tenor de lo que dispone el artículo 178, resulta que teniendo facultades las Comisiones provinciales, lo mismo cuando se trata de estos asuntos que en todos los demás que corresponden á las Diputaciones, para resolverlos en funciones de Diputación, es de evidencia que los nombramientos hechos por la Comisión provincial son perfectamente legales y se hallan hechos con arreglo á las disposiciones reglamentarias en vigor.

Y para terminar, sepa y conste á ese «Duende» que la Diputación provincial es soberana en sus deliberaciones, sin más restricciones que las que le imponen las leyes y bajo la responsabilidad de los miembros que la constituyen, los que afortunadamente se encuentran limpios de toda culpa.

Para Florisel

Se escandaliza este compañero, porque alguien, juzgando á González Olmedilla, haya dicho que será el Zorrilla contemporáneo. Fíjese bien, Florisel, que el decir será, no es afirmar que lo es, que hablar en futuro, no es asegurar en presente.

Cuando yo lo oí, también lo dudé, considerando el gigantesco numen del autor de «El eco de las montañas»; pero, guardándome muy bien de decir que era un disparato, por no herir al que así pensaba, sólo me limité á responder:—«Puede ser!»—y sin más, me callé, pensando que Olmedilla es un hienista de los pocos que han tenido acogida tan favorable, como estrepitosos fueron los fracasos de algunos.

Si Florisel tiene empeño por saber quien es el vidente que llama Zorrilla á González, puede, conociéndome, visitarme, y no tendrá inconveniente en ponerle al habla con él.

Madrid-junio-1915.

LA ROSA EN EL MAR

(Traducción de F. Strachwitz)

Por la fiera tormenta arrebatada
Se ve en el mar una encendida rosa,
Que, entre oscuros castisimos, columpian
Las azuladas olas.
Murmura suavemente el oceano
Y á sus blandos arrullos de paloma,
Como pura doncella adornada
Sobre las aguas flota.
Del sol poniente á los dudosos rayos,
Al quebrarse en su púdica corola,
Se ven, por ensalmo, de oro y grana
Las mortecinas ondas.
Mil círculos concéntricos de plata
Entre sus tenebrosos hilos la prisionan
Y del lecho de perlas, en que duerme,
Surge niña graciosa.
«¿Quién brilla con tan suaves resplandores
Del fondo instable en las calladas sombras
Que mi vista no ofuscan sus fulgores,
Suturados de aromas?»
«En la menuda arena, sonrojados,
Se ocultan los corales y las conchas
Mientras el mar parece que murmura
En la vecina costa.
«¿Quién eres tú, oh flor enamorada!
Que sobre mi albo seno altiva flotas?
¿Has bajado del cielo? ¿O de la tierra
Te arrastraron mis olas?»

El mar alborotado de este mundo
Cruza ignorada la virtud á solas.
¿Qué importa, qué, dudar de su alto origen
Si aspiramos su aroma...?

Tratado, conservación y explotación de maderas

Teniendo en cuenta que la primordial industria en esta capital es la forestal, y por lo tanto que ocurre lo que ógicamente pensando en lo que es co-

rriente, cuando abunda una materia que pueda ser origen de un gran tráfico comercial ó industrial, y es que no damos importancia á aquello que pudiera reportarnos grandes rendimientos, si suficientemente impuestos en la materia que comerciamos pudiéramos darle con estos conocimientos las diferentes derivaciones de que son susceptibles la mayor parte de los desperdicios del trabajo material de la industria primordial de un objeto determinado, y tomando como base un ejemplo práctico, será lo suficiente para que nos formemos una idea del capital que derrochan la mayor parte de las fábricas de aserrar de esta capital y de otras tan importantes como lo es esta.

Con esos desperdicios, empleando una pequeña cantidad de operarios, podríamos obtener industrias como las que aprovechan en Francia y otras naciones, que no las hacen pagar á precios elevados por la desidia de que estamos saturados, y estas industrias son artículos para fumadores.

Con el Brezo arbóreo (Erica arborea), muy abundante en estas sierras, se pueden fabricar pipas denominadas de brezo; la mayor parte de las cepas con que se fabrican en Francia son procedentes de nuestra Península, vendiéndose sobre unos 25 ó 30 francos el estéreo. Un metro cúbico de ramas secas, pesa próximamente 1.000 kilos.

Otra de las industrias derivadas es la tabletería de tornero, con el Boj (Buxus sempervirens), se fabrican tabaqueras, mangos de cuchillos, juguetes, peines, metros, etc., etc.

No sólo son las maderas enumeradas las únicas que se pueden aplicar al caso que hemos dicho al principio, y las cuales, aun cuando abundan y no tienen ninguna aplicación, sino es hacer leña con ellas, como si se tratara de un verdadero estorbo; sino que con las mismas resinosas que se utilizan en las fábricas para sacar las piezas con arreglo á marco y darle la salida rutinaria de la venta de precios, según el mercado, sacan desperdicios que se venden como leña; cuando se pueden fabricar otras mil cosas, así como pérticas y objetos que aquí es imposible enumerar, pues sería un tratado extenso para el objeto á que destinamos esta vulgarización.

Asimismo, en las piezas que se elaboran en estas mismas fábricas, salen muchas que, después de confeccionadas, tienen los inconvenientes de que una madera que no aparece al exterior con señales de enfermedad alguna, no se puede poner á la venta, porque está materialmente perdida, y no sólo después de la fabricación, sino que muchas veces tienen que asistirlos de otras sanas, al darse cuenta de que es inútil para el mercado y teniendo al contagio, y quien así no lo haga, es por desconocimiento, á lo mejor, de las consecuencias que pudiera traer el contacto de éstas.

Para el conocimiento de las enfermedades, heridas, conservación, almacenamiento, tratamientos preservativos, explotación y transportes de las maderas, abriremos una información para que el maderero que esté interesado en las causas que en los diferentes casos se le presenten de cualquiera de los indicados, pueda libremente dirigirse á consulta á este semanario, en donde se le indicará, por personal técnico, los procedimientos más modernos. Al mismo tiempo publicaremos la vulgarización científica de las industrias madereras en España.

Juan Muro.

Pro infancia

Relación de escuelas, número de mutualistas y cantidad que corresponde á cada Mutualidad.

Escuela de D.ª Consuelo Escibano, Cervantes, 22 mutualistas, 12,10 pesetas; D.ª Dolores Cañas, Carmen, 26, 14,30; D.ª Vicenta González, San Andrés, 36, 19,80; D.ª Pia Lodos, San Pedro, 29, 15,95; D.ª Exaltación Torralba, Palafox, 53, 29,15; D.ª José García, La Esperanza, 77, 42,35; D.ª Lucio Montalvo, Aguirre, 26, 14,30; D.ª Mercedes Hortelano, Nuestra Señora de las Mercedes, 58, 31,90; D.ª Matilde Serrano, San Antonio, 70, 38,50; D.ª Carmen Usón, Nuestra Señora de las Angustias, 35, 19,25; D.ª Maduel Perea, Colón, 32, 17,60; don Vicente Aparicio, San Vicente, 43, 23,65; doña

Para Martínez, La Inmaculada, 22, 12,10; don Juan Carretero, San Antón, 26, 14,30; don Francisco Sánchez, Peris, 32, 17,00; D.ª Juan Mateo, San Julián, 31, 17,05.—Total, 618 mutualistas y 339,90 pesetas.

La diferencia de noventa céntimos entre lo recaudado y distribuido se han destinado al pago de recibos talonarios.

Señor director de EL DÍA DE CUENCA.

Muy señor mío: Me tomo la libertad de molestarle rogándole tenga la amabilidad de publicar en el periódico que tan dignamente dirige, la siguiente nota:

La recaudación que particularmente ha hecho D.ª Purificación Llantada en beneficio de la Mutualidad Escolar, titulada «La Fraternal», asciende á 40,50 pesetas, por lo que les damos las más expresivas gracias á todos los donantes (no publicando la lista de los mismos por expreso deseo de ellos) como igualmente á la profesora que con tanto celo é interés viene demostrando por los niños que á su cargo tiene.

Le doy un millón de gracias en nombre de esta Mutualidad por tanta molestia, quedando de usted muy alicicisimo y s. s. q. b. s. m., El presidente de esta Mutualidad, Rufo Page.



El día 4 se celebrará una gran becerrada por el gremio de barberos-peluqueros, que será presidida por bellísimas señoritas, lidiándose tres hermosos novillos de la acreditada ganadería de D. José Ortega Sáez-Diente, por las siguientes cuadrillas:

Españolas: Daniel Ruiz, Eugenio Cañada, Isidoro Torremocha.

Sobresalientes: Antonio Torremocha, Saturnino Cañada.

Banderilleros: Hilario García, José María López, Saturnino Cañada, Trinidad Muñoz, Eloy Cañas, Jesús Morales.

Puntilleros: Luis Morales, Hermenegildo Téllez.

Picadores: Juan Moreno, Manuel Belinchón.

Director de lidia: José Gálvez (Pescadero de Granada).

Las suertes de «El paraguas» y «Don Tancredo» serán ejecutadas por Virgilio Pontones.

Se llevará á efecto la pantomima titulada «del catre», realizada por dos aficionados coletudos.

La plaza estará adornada lujosa y artísticamente.

Se rifarán dos artísticos objetos, siendo la entrada de invitación.

Por nuestra parte, de veras les deseamos sea idéntica la entrada á la del año anterior.

Para el día 11 de junio, anuncia «La Unión», Sociedad de dependientes de comercio, farmacia é industria, una gran novillada, que será presidida por la autoridad, lidiándose tres bien presentados becerros, también de la ganadería de D. José Ortega, por las cuadrillas siguientes:

Matadores: Juan López Múnera, Alberto Martínez, Miguel Parada.

Banderilleros: Julián Alamán, Juan García Ruipérez, Juan Vicente Blasco, Jaime Cerrera, Sinforoso Cerdán, Santiago Redondo.

Puntilleros: José María Abad, José Medina, Sinforoso Cerdán.

Director de lidia: Angel Lara (Ángel).

Suerte de «El Estudiante»: Juan José García del Amo.

Suerte de «El Mostrador»: Federico Martínez.

Dado el gran número de pedidos de localidades, aseguramos por adelantado será la entrada envidiable.

Dependencias oficiales

AUDIENCIA PROVINCIAL

El día 16 se vió ante el Jurado de este partido, la causa seguida á María Manzanera, por el delito de robo, consistente en varias prendas de ropa, tasadas en 90 pesetas 50 céntimos, y de la propiedad de Eusebio Valero, domiciliado en la Presa de Cerdán.

Después de practicada la prueba y de informar con brevedad el fiscal don Juan Benavente y el defensor Sr. Huerta, el Jurado dió veredicto de conformidad con las conclusiones definitivas de éste, poniéndose en su virtud inmediatamente en libertad á la procesada.

—Por enfermedad del abogado señor Bermejo, se suspendió hasta el día 24 la celebración del juicio en la causa instruida por robo contra Graciano Muñoz y Sinforiano Beltrán. Representaban á este último el abogado Sr. Huerta y el procurador Sr. Collada.

Señalamientos. Días 25 y 26.—Estanislao Esteban, asesinato; abogado, señor García Bono; procurador, Sr. Ortega.

Día 30. Domingo Martínez y otro, robo; abogados, Sres. Ballesteros y Escribano; procuradores, Sres. Ballesteros (D. V.) y Collada.

GOBIERNO CIVIL

Sección de Cuentas. Se han aprobado los repartimientos de Mira y Villar de Domingo García.

—Al Ayuntamiento de Rubielos Alto le ha sido concedida autorización para establecer arbitrios extraordinarios.

—Por varios vecinos del pueblo de Montalbáñez se han producido reclamaciones contra el reparto de arbitrios del presente año.

DIPUTACIÓN PROVINCIAL

CONTADURÍA

Existencia en caja. 1.344,12

Pagado por alumbrado y demás gastos de la Audiencia provincial. 200,00

Quedan en caja. 1.144,12

En todos los números publicaremos el balance semanal para su general conocimiento.

REGISTRO CIVIL

Movimiento durante el pasado mes:

Defunciones, 30.

Nacimientos, 37.

Matrimonios, 7.

INSTITUTO GEOGRÁFICO Y ESTADÍSTICO

El movimiento de población en la provincia durante el pasado mes de abril, fué el siguiente:

Población calculada, 278.091.

Nacimientos.—Vivos, 1.069; varones, 553; hembras, 516; legítimos, 1.040; ilegítimos, 25; expósitos, 4.—Muertos, 7; varones, 4; hembras, 3; legítimos, 7.

Natalidad por 1.000 habitantes, 3,84; matrimonios, 142; nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,51; mortalidad por 1.000 habitantes, 2,38.

Defunciones.—Varones, 347; hembras, 316; menores de cinco años, 264; de cinco y más años, 399.—Total, 663.

TELÉGRAFOS

Dentro de breves días se inaugurará la estación telegráfica de Villanueva de la Jara, cuyo tendido é instalación han quedado ultimados convenientemente.

Esportáculos

IDEAL ARTÍSTICO

El domingo se celebraron dos magníficas sesiones cinematográficas, con las películas «Los novios de 1914», «Amor de Gaucho», «Historia del guarda fronterizo» y «Desafío de Fricor», todas ellas de extraordinaria novedad y atracción, y muy principalmente «Los novios de 1914», basada en acontecimientos de la guerra europea y de un alto sentimiento patriótico.

En breve se estrenará en este lindo coliseo la preciosa cinta «La Malquerida», del insigne Benavente, viniendo precedida de ruidosos éxitos. Reproducimos algunos sueltos de la prensa:

De Heraldo de Aragón (22 enero 1915)... Ayer se verificó el estreno de «La Malquerida», y cuanto se diga de esta cinta sería poco para ensalzar la labor artística de los que ejecutaron tan magna labor. La obra, conocidísima en Zaragoza, podemos decir que ha ganado en detalles, pues vista en película «La Malquerida», resulta de más efecto que otras producciones que en el cine se vieron de dramas y comedias conocidas.

En resumen, que ha sido un éxitazo enorme, que se llenaron todas las sesiones, y más amplio que fuere el local igualmente se llenaría, pues la cinta es también de lo más grande que puede soñarse en esta clase de reproducciones.

De Heraldo de Aragón (22 enero 1915)... Ayer se verificó el estreno de «La Malquerida», y cuanto se diga de esta cinta sería poco para ensalzar la labor artística de los que ejecutaron tan magna labor. La obra, conocidísima en Zaragoza, podemos decir que ha ganado en detalles, pues vista en película «La Malquerida», resulta de más efecto que otras producciones que en el cine se vieron de dramas y comedias conocidas.

En resumen, que ha sido un éxitazo enorme, que se llenaron todas las sesiones, y más amplio que fuere el local igualmente se llenaría, pues la cinta es también de lo más grande que puede soñarse en esta clase de reproducciones.

De Heraldo de Aragón (22 enero 1915)... Ayer se verificó el estreno de «La Malquerida», y cuanto se diga de esta cinta sería poco para ensalzar la labor artística de los que ejecutaron tan magna labor. La obra, conocidísima en Zaragoza, podemos decir que ha ganado en detalles, pues vista en película «La Malquerida», resulta de más efecto que otras producciones que en el cine se vieron de dramas y comedias conocidas.

En resumen, que ha sido un éxitazo enorme, que se llenaron todas las sesiones, y más amplio que fuere el local igualmente se llenaría, pues la cinta es también de lo más grande que puede soñarse en esta clase de reproducciones.

De Heraldo de Aragón (22 enero 1915)... Ayer se verificó el estreno de «La Malquerida», y cuanto se diga de esta cinta sería poco para ensalzar la labor artística de los que ejecutaron tan magna labor. La obra, conocidísima en Zaragoza, podemos decir que ha ganado en detalles, pues vista en película «La Malquerida», resulta de más efecto que otras producciones que en el cine se vieron de dramas y comedias conocidas.

En resumen, que ha sido un éxitazo enorme, que se llenaron todas las sesiones, y más amplio que fuere el local igualmente se llenaría, pues la cinta es también de lo más grande que puede soñarse en esta clase de reproducciones.

De Heraldo de Aragón (22 enero 1915)... Ayer se verificó el estreno de «La Malquerida», y cuanto se diga de esta cinta sería poco para ensalzar la labor artística de los que ejecutaron tan magna labor. La obra, conocidísima en Zaragoza, podemos decir que ha ganado en detalles, pues vista en película «La Malquerida», resulta de más efecto que otras producciones que en el cine se vieron de dramas y comedias conocidas.

Del Diario de Avisos, de Zaragoza (22 enero 1915)... El estreno de la preciosa cinta «La Malquerida», verificado ayer, constituye el éxito más enorme que registra la historia de la cinematografía en nuestra ciudad.

Éxito en todos sentidos. Artísticamente, el público quedó maravillado de la propiedad y la perfección con que está reproducida la tragedia del excelso Benavente. Aquella tragedia que Paco Fuentes y Antonia Arévalo estrenaron en el Circo, vive con todo indecible vigor, con toda la belleza suprema en la película ayer estrenada. Más completa aún la tragedia cinematográfica que la obra teatral, porque en aquella pueden observarse detalles y episodios que en el teatro no es posible llevar...

En todas las sesiones quedáronse cientos de personas sin poder admirar la solemne cinta.

De La Vida Gráfica, Barcelona (10 enero 1915)... La obra de Benavente en película, al contrario de otras que pierden parte de su intensidad dramática al trasladarse á la Pantalla, conserva en todo su interés toda su fuerza de acción y acusa en el público la misma impresión que en el teatro.

Drama de pasiones fuertes, de situaciones de honda violencia, «La Malquerida» puede considerarse la película española que más se ajusta á lo que pudiéramos llamar la mecánica cinematográfica.

La compañía de Francisco Fuentes, que tantos triunfos ha conseguido en la escena con esta obra del eximio Benavente, la interpreta en película con incomparable verdad, y no hay que decir que todos los que tomaron parte en la ejecución de la cinta han demostrado cuán fácil es para unos artistas de talento llevar al fin su cooperación meritisima.

Por esos pueblos

Tarancón. Al vecino Daniel Martínez Llanos, le ha sido recogida una escopeta por carecer de licencia.

—El día 29 se celebrará por el cuadro artístico de la sociedad «Liceo Duende» una novillada, lidiándose tres becerros del conocido ganadero don Agustín Sánchez, y que será presidida por lindas señoritas, pertenecientes al cuadro artístico.

—Ha fallecido D. Eugenio Ayllón García, persona estimadísima y que contaba generales simpatías.

Abia de la Obispaña. Al vecino de Cabrejas, Agapito Torrijos López, le fué robada una escopeta, siendo detenido como autor del hecho Román López.

Torrejoneillo del Rey. A Julián Téllez y Vicente Ruiz, los fué ocupado un revólver y una escopeta, que usaban sin la correspondiente licencia.

—Con motivo de las fiestas que se han celebrado en honor de Nuestra Señora de Urbanos, el rico propietario D. Francisco Sandoval, regaló unas artísticas andas de gran valor para tan hermosa imagen.

Sisante. Una chispa eléctrica mató en una viña, propiedad de D. Francisco Luis Maldonado, á Francisco Romero Mata.

Saelices. A Julián Martínez Serrano le fué recogida una escopeta sin la correspondiente licencia para su uso.

Villalba. Isidoro Gómez Higuera, Plácido Mena Montejano y Leonor Mena, promovieron una riña, haciendo el Isidro un disparo de revólver, sin que afortunadamente hiciese blanco, y cuya arma le fué recogida, pasando con el atestado correspondiente á disposición del señor juez municipal.

Villaescusa de Haro. A consecuencia de un derrumbamiento de una de las paredes de las ruinas del convento de Frailes, sufrió la fractura de ambas piernas y contusiones de carácter grave el joven Gregorio Lopezosa Moreno, de 17 años.

Valdeolivas. Por cazar con lazos, fué detenido Higinio Alamo Regidor.

Cañete. Nuestro querido amigo el juez municipal D. Estanislao Sáiz, inauguró días pasados en su gran local de la Plaza Mayor un lujoso café que reúne todas las condiciones de confort.

Pajaroncillo. En las fiestas de San Juan se celebrarán dos grandes funciones de teatro, poniéndose en escena «Juan José» «El Alcalde de mi pueblo» y otras, por una gran compañía.

Peraleja. Se han celebrado solemnes fiestas en honor de Nuestra Señora del Monte, costeadas particularmente por el arcediano de esta Iglesia Catedral, D. Teodoro Gómez Parrilla.

Se dijo una misa que fué celebrada por dicho señor, asistido de los señores Morón y Azcoita, y cantada por una parte de la Capilla de la Catedral de Cuenca, aoudiendo inmenso gentío á tan emocionante acto.

Huete. Ha fijado su residencia en Huete D. Ricardo Torres, el que hasta ahora ha ejercido la carrera de Medicina en Carrasosa del Campo.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—El día 17 del actual dió á luz un precioso y robusto niño la distinguida señora de nuestro amigo de Huete y notable abogado, D. Basilio Ojeda.

—Ha regresado de Valladolid, donde ha permanecido una larga temporada al lado de su distinguida familia política, la virtuosa señora D.^a Felisa Montoya Viana, viuda de Velloso.

Información

Noticias, gacetas y reclamos

Ha fallecido en esta capital, á los 71 años de edad, D.^a Francisca B. García y García, madre de la ilustrada profesora de esta Normal de maestras, D.^a Modesta Olivito, y madre política de nuestro particular amigo D. Francisco Viejobueno.

Reciban los señores Olivito y Viejobueno nuestro sentido pésame en tan justo dolor.

Desde el viernes último y hasta el sábado próximo, se vienen diciendo y se dirán misas á las ocho de la mañana en la iglesia de San Esteban de esta capital, por el eterno descanso de la finada.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo D. Luis Morillas, diputado provincial, y á D. José María Salto, juez municipal de Tarancón.

—Han permanecido varios días en ésta, el culto abogado y director de *Lecturas Amenas*, D. Ricardo González, y D. Trinidad G. Terurel, procurador.

—Ha entrado á formar parte de la *Ilustración Española y Americana*, nuestro querido compañero y colaborador, D. Fernando G. Ruiz, por lo que le enviamos nuestra efusiva enhorabuena.

—Le ha sido concedida una licencia de quince días, al revisor D. Santiago Vadillo.

—Se encuentra pasando una temporada en Gascuña, la distinguida señora Asunción Martínez, acompañada de su hermano.

—La respetable señora D.^a Manuela Escamilla, falleció víctima de un colapso cardíaco. A D.^a Josefa, D.^a Pilar y don Emilio Moreno, les enviamos nuestro más sentido pésame.

—El concejal del Ayuntamiento de Madrid y notable médico, D. Francisco Sáiz Herráiz, ha permanecido varios días en esta capital.

—En la Universidad de Santiago ha sido licenciado en Farmacia D. Mario Huerta, hermano de nuestro buen amigo D. César.

—Ha sido nombrado médico del Real Balneario de Solán de Cabras, el competente médico de Madrid D. Vicente E. Núñez.

—Ha pasado en ésta unos días, el prestigioso médico de Saavedra del Río, D. Cecilio Escudero.

—Llamamos la atención del señor alcalde, Junta de Sanidad é inspector provincial de Sanidad, para que tengan la bondad de girar una visita por el local en que están establecidos los Juzgados de Instrucción y Municipal, y puedan percibir el nauseabundo olor que emana de un foco de infección, que pone en peligro la salud de los funcionarios que prestan sus servicios en dichos Centros.

—Una comisión del Consejo de Administración de la Sociedad Mármoles Españoles, concesionarios de las canteras de Portilla, visitará éstas con el fin de examinar el nuevo y abundante yacimiento de piedra litográfica, que muy en breve será explotada.

—En los ejercicios que actualmente se están practicando en la Escuela Superior del Magisterio, ha obtenido una brillante calificación en su primer ejercicio nuestra paisana la distinguida señorita Teresa Vera García, hermana del ayudante de Obras públicas D. Alejo.

—Han visitado nuestra ciudad los señores D. Manuel Bueno, de Granada; D. Antonio Jimeno, de El Picazo; don Antonio Blasco, anticuario, de Valencia; D. Joaquín Jiménez, abogado, de Mula; D. José Pacheco, de Moral de Calatrava, y D. Miguel García, de Madrid.

—La esposa del conocido industrial D. Julián Cordero, ha dado á luz una robusta niña, que ha sido inscrita con el nombre de Angustias.

—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al rico propietario de Huete y licenciado en Farmacia, D. Cecilio Madero.

—La Asociación de labradores de esta capital, en junta general celebrada, ha acordado poner á disposición de los organizadores de la feria de ganados que se ha de celebrar en el próximo mes de septiembre, los pastos que producen los terrenos de que son dueños, para que puedan ser utilizados por el ganado de los que á ella concurrirán. Se nombró una ponencia encargada de redactar un reglamento por el que ha de regirse la Mutualidad establecida y seguro contra la muerte é inutilización total del ganado de labor.

—Doña Angela Irene Viñas, auxiliar femenina, ha sido destinada á Motilla del Palancar.

—Rogamos á nuestros lectores que cambien de residencia en la época veraniega, den conocimiento á esta Administración para que sean recibidos á tiempo.

—En los acreditados talleres de carpintería que los Escamilla, Manuel Sánchez y Hermano tienen establecidos en la calle de Colón, núm. 20, hemos visto un ingenioso aparato, del que es inventor D. Alejandro Rodríguez Peña, para su fábrica de harinas, que tiene por objeto recoger el polvo de las molindas que sale fuera del edificio, el cual evitará muchos casos de incendios. Tal aparato revela un profundo conocimiento del inventor y hace mucho honor á los hijos de Cuenca.

—El joven estudiante y buen amigo D. José Zomeño, pasará las vacaciones veraniegas al lado de su distinguida familia.

—De Lisboa, y con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, se encuentra en ésta el joven abogado don Tomás Sierra.

—Procedente de Madrid permanecerá en ésta unos días el competente procurador de los Tribunales, D. Abelardo López Fontana.

Con objeto de trasladar al lienzo algo de las muchas bellezas de nuestra población, ha venido de Toledo el joven pintor D. Carlos de Priede y Hevia, discípulo de Beruete y Sorella, quien celebrará en otoño una exposición de cuadros castellanos en Madrid.

—A consecuencia de ciertas innovaciones de índole administrativa, introducidas por la Dirección general en el servicio de giro postal, las horas de reja para imposición y cobro de giro, son: de nueve y media á 12 y de tres y media á cinco y media.

—España publica en su último número «Gibraltar: la opinión de los ingleses», «Los españoles pintados por sí mismos», «Vida extranjera», España y A B C, «Panorama grotesco», «Este Madrid de nuestros pecados» y otros artículos firmados por Ortega y Gasset, Pedro de Répide y Ramón Pérez de Ayala; una portada en colores de Bagaria y varios grabados más. Precio del número, diez céntimos.

—Hemos recibido el primer número de la importante revista mensual ilustrada *España Forestal*, publicación oficial de la Real Sociedad Española de los Amigos del Arbol. Está dirigida la nueva revista por el distinguido ingeniero é infatigable propagandista del árbol D. Ricardo Codorniz, formando la redacción los señores Turner, Aulló, Baró, R. Bergamín, Bernad, Cánovas del Castillo, O. Elorrieta, Lillo y Moreno. La magnífica presentación, lo ameno del texto y los magníficos fotogramas, hacen de *España Forestal* una de las mejores revistas. Le auguramos larga y próspera vida.

IMP. "LA CONQUENSE" A CARGO DE A. OLIVER

Grandes Talleres de Carpintería DE LOS ESCAMILLA

Manuel Sánchez y Hermano

Calle de Colón, 20 Cuenca

La Parisiën

Este establecimiento del conocido industrial D. José Albalade, ofrece á su numerosa y distinguida clientela un inmenso surtido en camisería y confecciones, corbatería y géneros de punto; especialidad en equipos para novia, blusas para señora, confección de ropa blanca para señora y niños, y perfumería.

PLAZA DE CÁNOVAS, NÚM. 2, CUENCA

Ordinario de Cuenca á Madrid

ELÍAS DOLZ

Participa á su numerosa clientela, que recibe encargos en Cuenca, calle de D. Mariano Catalina, 48, portería de D. Pedro Montero, y en Madrid, calle de Santa Isabel, 8.

Salidas de Cuenca: martes, jueves y sábados, y de Madrid: lunes, miércoles y viernes.

Se venden dos casas

una en la calle de Caballeros, número 5, y otra en la calle de Alfonso VIII, número 41, de esta ciudad, ambas procedentes de la Testamentaria de Doña Agustina de Haro. Darán razón los señores testamentarios, penitenciario, magistral y doctoral.

MADAME ALAMAN

Leçons de Français

Calle de Colón, 8 Cuenca

OASA DE HUÉSPEDES

DE

JULIÁN LÓPEZ MOLINA

Trato esmerado.—Hermosas habitaciones. Precios económicos.—Sitio céntrico.

CALLE DEL AGUA, 29.—CUENCA

BASILIO LUMBRERAS

MEDICO-DENTISTA

Sacesor de los doctores Bonquet y Cunningham Espez y Mina, 9, pral. Madrid.

Aquí SON MAS BARATOS LOS MUEBLES que en el Hotel de Ventas

debido á que la Amuebladora de Félix Navarro los fabrica en sus talleres, donde cuenta con maquinaria moderna y personal competente, siendo todos los muebles de esta casa completamente nuevos, estando, por tanto, libre de cualquier contagio, que la compra de muebles usados puede producir, y respondiendo de su construcción y solidez.

No dejarse engañar por pomposos anuncios, y visiten esta casa.

Talleres: Puente de Palo.—Despacho: Calderón de la Barca, 18, Cuenca

DOCTOR GALÍNDEZ

MÉDICO OCULISTA

INFANTAS, 11, PRINCIPAL.—MADRID

Se venden dos cómodas de nogal nuevas. Razón: Herreros, 25, ó en la imprenta donde se edita este periódico.

CAMISERÍA MADRILEÑA

DE LA

VIUDA DE BERNABÉ BOX

Gran surtido en camisas, trajes de punto para señoras y caballeros, guantes, chalinas, pañuelos de seda y demás artículos propios del ramo.

Economía y prontitud en los encargos.

José Martínez

AGENTE DE NEGOCIOS

Pronta resolución de toda clase de asuntos Hurtado de Mendoza, 4, pral.—CUENCA

ANTIGUA RELOJERÍA

DE

ANTONIO N. RECUENCO

Casa fundada en 1855

Especialidad en relojes de pared, bolsillo y despertadores.

Composturas á precios económicos.

Calderón de la Barca, 35.—CUENCA

Consultorio Jurídico-Mercantil

Abogado Director: CÉSAR HUERTA

Reclamaciones económico-administrativas. Pleitos y asuntos eclesiásticos, civiles, penales, mercantiles y contencioso-administrativos.—Quiebras y suspensiones de pagos.—Testamentarias y abintestatos.—Igualatorio jurídico.—Cumplimiento de exhortos.—Consultas.—Redacción de documentos privados (Honorarios fijados de antemano y con moderación).—Horas de consulta: de ocho á nueve y de una á cuatro.

Calle de Don Fermín Caballero, 21, 2.º CUENCA

Núcleo-Ferrol

MONTERO

Ultimo adelanto de la ciencia.

Medicación científica y razonada.

Tónico. Potencial. Reconstituyente.

A base de arsénico

y hierro asimilable.

Esta preparación está recomendada por todas las eminencias médicas, como única preparación para combatir la *Neurastenia, Debilidad, Anemia, Entaquecimiento, Catarros crónicos, Inapetencia, Convalecencias*, etc., y todas cuantas enfermedades causen depresión en el organismo. Aumenta el apetito y peso, desaparece la fatiga, evita los vértigos (mareos), favorece la digestión, reparece la alegría en el espíritu, da *Fuerza, Energía y Vida*. Es el reconstituyente por excelencia y el tónico más poderoso conocido hasta hoy.

De venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España y en la de su autor, Farmacia Moderna de Montero, Cuenca.

DEPOSITOS

Madrid: Sres. Martín y Durán, Pérez Martín y Comp.^a y Dr. Tortosa, Barquillo, 17, Farmacia.—Aranjuez: D. Abelardo Montero, Farmacia y Droguería.—Toledo: D. José María de los Santos y D. Gregorio Lozano, Farmacéuticos.—Zaragoza: Sra. Vda. de Armisen, Farmacia.—Albacete: Centro Farmacéutico.—Cartagena: Sres. Alvarez Hermanos, Droguería.—Puertollano: D. Vicente Gimeno, Droguería.—Valencia: D. A. Sala, Farmacia Colón.—Ciudad Real: D. Rafael Lamano, Farmacia.—Salamanca: D. Juan José Villalobos, Farmacia.—Granada: D. José D. Zambrano, Farmacia.—Segovia: D. Francisco Martín Marcos, Farmacia.

Balneario de Santa Teresa.—Ávila

El mejor Sanatorio de verano

Clima de altura. 1.236 metros y el más seco de la Península. Aguas radio-azoadas, bicarbonatado-litínicas. Aparatos respiratorio y digestivo, anemia, artritis, etc. Servicio completo de Hidroterapia. Hotel de primer orden. Luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones. Salón de recreo con teatro. Salas de billar y tresillo. Extensos jardines y pinares. Coches de la casa á todos los trones del día y particulares, previo aviso á todas horas.

Temporada 20 de junio á 20 de septiembre

Se envía gratis folleto ilustrado

LA MUNDIAL

Sociedad Anónima de Seguros

Domicilio Social: Zorrilla, 11

Autorizada por RR. OO. de 8 de Julio de 1909 y 1.º Abril de 1912

Seguros mutuos de vida, supervivencia, previsión y ahorro.

Seguros de ganados, robo, hurto extraviado, muerte é inutilización.

Jefe Sucursal de Murcia, Albacete, Cuenca

Don Enrique Lorente Andrés, Calle de Isaac Peral, 5.—ALBACETE

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros.

LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Los pagos efectuados al tenedor de póliza desde 1859 hasta 31 de diciembre de 1913, suman

Pesetas oro. 4.799.545.931,95

Las reservas españolas en 31 de diciembre de 1913, ascendían á

Pesetas. 41.106.411,00

Agente en Cuenca: D. César Huerta.—Fermín Caballero, 21, 2.º

(Datos autorizados por la Comisaría de Seguros.)

COLEGIO DE SAN CARLOS

1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

Mariano Catalina, 60

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela Normal.—Repaso de asignaturas de ambos centros durante todo el verano.—Clases especiales de Francés y Matemáticas.—Métodos pedagógicos modernos.

De la dirección moral y religiosa está encargado un ilustrado sacerdote.—La correspondencia al director, don Lorenzo Fernández Calderón.—CUENCA.

CASA PICAZO

CUENCA

VERANO 1915

Recibido el surtido de la actual temporada

Tejidos, Novedades, Confecciones, Pañería, Camisería, Sombrerería y otras varias secciones.

Sastrería á la medida

Cortador de primer orden

La Casa más importante, de más existencias, y la más barata.

Visitadla para admirar sus surtidos y comparar sus precios.

CASA PICAZO.—CUENCA

JUAN CORRECHER

MADERAS DE CUENCA PARA CONSTRUCCIÓN Y CAJAS-ENVASES

TRAYESAS DEL FERROCARRIL, POSTES

SERRERÍAS MECÁNICAS Y ALMACENENES

MADRID
Paseo de las Yescas, 9

ARANJUEZ
Junto a la Estación del ferrocarril

CUENCA
Junto a la Estación del ferrocarril

OFICINAS: BLANCA DE NAVARRA, 5, MADRID TELÉFONO 296

ANIS DEL MONO

Vicente Bosch.--Badalona

LA ESTRELLA

Sociedad española de Seguros genuinamente Española.

Domicilio social: Madrid, Espoz y Mina, 6

CAPITAL DESEMBOLSADO: PTAS. 5.000.000

LA ESTRELLA tiene constituido el depósito que exige la ley. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Seguros de transportes marítimos. Seguros de transportes terrestres. Seguros de rentas vitalicias inmediatas. Seguros contra incendio de la cosecha. Seguros de paquetes postales. Seguros de rentas vitalicias diferidas.

BANQUEROS: Banco Hispano Americano.—Banco de España.—Banco de Cádiz.—Banco Asturiano de Industria y Comercio.—Banco Español del Río de la Plata.—Representación en todas las capitales y pueblos importantes de España.

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros con fecha 5 de Mayo de 1911.

SUBDIRECTOR EN GUADALAJARA Y CUENCA

D. Francisco B. de Quirós.—Madrid, 14, principal, Cuadaluja.

Representante en Cuenca, D. Enrique Fernández Heras.—Calderón de la Barca, 18.

CÉSAR CAMPOS CORRAL

DENTISTA
Consulta de 10 de la mañana a 5 de la tarde

PRAY LUIS DE LEÓN, 24 (ANTES AGUA).—CUENCA

Colegio de San Juan Bautista

TRAVESÍA DE LA CRUZ, 6 (CALLE DE COLÓN)

DIRECTOR

DON RAFAEL VÉLEZ

SOLER E HIJO

IMPRESOR Y FOTÓGRAFO

Mariano Catalina, 30.—CUENCA

Confitería y Pastelería

EL BUEN GUSTO

Calderón de la Barca, 21.—CUENCA

Gran surtido en todos los artículos propios del ramo.
Carne de membrillo, a 0,50 y 1 peseta molde.

JOSE GARCIA DIAZ

TAM ZARAGOZA

Telas metálicas, cribas, alambrados, espinos artificiales.

Piedras de molino de La Ferté y de La Dordoña.

Todas las máquinas modernas para la industria harinera. Sedas, piquetas, macetas, martillos, chapas, correas de todas clases, aceites de engrase, cabos de algodón.

Máquinas agrícolas, arados, trillos, aventadoras, prensas para uva, de paja y de heno.

Se dan plazos largos para los pagos.

SE MANDAN CATALOGOS

Telégrafos, Penales.

Estadística, Correos y Magisterio

Preparación completa para las próximas oposiciones, por profesores competentes y acreditados.

Próximas las convocatorias a las oposiciones de Telégrafos, Penales, Estadística, Correos y Magisterio, y con el fin de satisfacer la necesidad sentida en esta capital y su provincia de tener medios fáciles y económicos para hacer una preparación completa los aspirantes de ambos sexos, se han unido varios profesores especiales en dichas materias y muy acreditados por sus muchos años de experiencia y han establecido un preparatorio con toda clase de garantías para los padres, encargados y para los opositores.

En él encontrarán, las personas que lo necesitan, grandes ventajas y facilidades, incluso internado para los alumnos.

Las clases serán generales y especiales, y los precios, muy económicos, serán con arreglo al tiempo de preparación y a las condiciones de los alumnos.

Andrés de Cabrera, núm. 5, Cuenca

MÉDICO ESPECIALISTA

Dr. J. CAMPOS, médico-director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecánicos, no operatorios, contra las HERNIAS, DESCENSOS DE LA MATRIZ, VIENTRES VOLUMINOSOS, DESVIACIONES DEL TRONCO, PIERNAS O BRAZOS, TUMORES BLANCOS y toda clase de deformidades, visitará Tarancón el día 21 de cada mes, recibiendo consulta, de una a tres en el

HOTEL BARRIOS

Consultas en Madrid, todos los días no festivos, de dos a cuatro, en su Instituto, Montera, núm. 38, 1.º

Real Balneario de Solán de Cabras

Temporada oficial de 15 junio a 15 septiembre
NUEVOS ARRIBATARIOS

Señores Meñaca y Urcelay

Las mejores aguas contra los catarros vesicales, cistitis crónica, litiasis fosfórica, tenoconrea, vaginismo, endocistitis, foliculosis endometritis, dispepsias, gastralgias, nefritis y reuma.
Sitios pintorescos, temperatura deliciosa. Gran confort. Servicio de carruajes. Cocina francesa y española.

TARIFA DE PRECIOS OFICIAL
CASA PRINCIPAL

Ptas. Cts.	
Especiales con cama por cada día y una sola persona.	2,50
Idem con dos camas.	4,00
Idem con tres.	3,50
Cuarto de segunda con una cama por cada día y una sola persona.	1,50
Idem con dos camas.	2,50
Idem con tres camas.	3,50

TARIFA DE BAÑOS

Baño especial.	2,00
Idem a la temperatura de las aguas, cada uno.	1,25
Idem calientes.	1,50
Idem calientes en especiales.	2,00
Ducha a la temperatura de las aguas.	1,50
Idem caliente.	1,75
Agua bebida en la temporada.	2,50
Derechos de baño por temporada y alfalfa.	1,50
Alfalfa que no se den de tres toneladas en adelante, los derechos de alfalfa, serán.	5,00

SERVICIO DE FONDA

Comedor de 1.ª	5,50
Idem de 2.ª	4,00
Servido en la habitación del bañista.	6,00

Clinica del "Radium,"

DEL Dr. Casanova Dalfó

Tratamiento del CÁNCER, lupus, angiomias, nevi (manchas rojas de la piel), queratosis, opacidades deformantes, tuberculosis locales, neurodermitis, eczemas y aplicaciones ginecológicas. Emancipatorio de gran radioactividad. Baños, inyecciones y AGUA RADIOGENADA, para la curación del RUMATISMO, artritis, neuralgias (especialmente la ciática), tabes, procesos inflamatorios crónicos, diatesis úrica, etcétera.

Calle de San Vicente, 151
VALENCIA

SASTRERÍA DE Mariano Martí Ramos

CALDERÓN DE LA BARCA, 21. 1.º.—CUENCA

La primera casa en Sastrería, como lo prueba el que cada día es más favorecida por el público, tanto de la capital como de la provincia, pues su corte y confección, puramente estilo inglés, hacen que compita con las mejores de Madrid, y su clientela, escogida y elegante, así lo exige.

El que desee un traje de irreprochable corte, tanto de Americana de Smokin Chaquet, Levita, Frac de Sport, como Gabanes, Pellizas y cualquier prenda especial, que honre con su visita la

Sastrería de M. Martí

LA CATALANA

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
A PRIMA FIJA.—FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real orden del Ministerio de Fomento, de fecha 8 de julio de 1909.

100.000 GARANTÍAS

Capital Social Suscrito	5.000.000,00	Pesetas.
Id. id. Desembolsado.	1.500.000,00	id.
Reserva Estatutaria.	1.000.000,00	id.
Id. id. Técnicas y de garantía.	61.984.368,38	id.
Primas del último ejercicio.	3.409.774,75	id.
Siniestros satisfechos hasta la fecha.	16.295.206,14	id.

Domicilio Social: Rambla de Cataluña, 15, y Cortes, 624.—BARCELONA

SUB-DIRECCIÓN EN CUENCA

José Echavarría, Herreros, 21

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 marzo de 1914

Sombrerería de las tres BBB

DE LA VIUDA DE ANTONIO BLASCO

Viuda de Antonio Blasco

Esta SOMBRERERÍA que tan renombrada fama tiene por lo esmerado de sus artículos y sus bajos precios, comunica a sus clientes, y al público en general, que ha recibido un inmenso surtido en artículos de temporada.

GRABADOR DE MODA

F. SIERRA
MONTERA, 38.—MADRID

Es la casa que fabrica los mejores rótulos en esmalte, sellos de caucho y metal y grabados de todas clases, siendo todos sus artículos de primera calidad e inmejorable resultado.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL
12.000.000 de pesetas efectivas

completamente desembolsado. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 51 años de existencia. Seguros Sobre la vida.—Seguros contra incendios.
Sub-director en Cuenca: ANTONIO LEAL.
Oficinas: Calle de D. Mariano Catalina, 38.

A EQUITATIVA

Dos Estados Unidos do Brazil

SOCIEDAD MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

Domicilio social en Rio Janeiro: Avenida Rio Branco, número 125.—Seguros de vida de todas clases.—Pólizas con sorteos semestral en metálico.

Dirección general para España: Calle de Alcalá, número 73.—MADRID.

Representación las provincias de Cuenca y Toledo:

Calle del Peso, núm. 4.—CUENCA